



DIMANCHE 6 MAI 2018
VISITE DES JARDINS SIDI AMOR

Faire découvrir les roses de Tunisie et du monde

La visite des jardins thématiques du GDA Sidi Amor donnera l'occasion de découvrir, au-delà des plantes et du paysage, des acteurs passionnés de l'environnement et du développement : Femmes et hommes de tous les âges et conditions, réunis autour d'un projet de développement intégré qui part du concret et matérialise les bienfaits du travail et de la rigueur dans la valorisation de l'environnement et des ressources naturelles.



**ROSERAIE SIDI
AMOR**

PRINTEMPS 2018

**Journée des
ambassadeurs**

**Honneur aux
jardins marocains**

**AVEC LE
PARRAINAGE DE
SON EXCELLENCE
L'AMBASSADRICE
DU MAROC
MADAME LATIFA
AKHARBACH**

CONTACTS

Taieb Ben Miled
(Président) 98 311 743

Ahmed Hermassi
(Secr. Général) 21 723406

WWW.SIDIAMOR.ORG

SOMMAIRE DE LA JOURNEE



ACCUEIL ET ALLOCUTION DE BIENVENUE

« Who we are ? » Contexte du site et de la visite

Présentation d'un documentaire sur l'historique et les projets portés par le GDA Sidi Amor, une ONG de développement local et d'animation de territoire.

JARDINS CULTURELS AU GDA SIDI AMOR :

Quelques exemples de réalisations sur site: arborétum et potager coréens ; la roseraie turque ; palmeraie d'Arabie...etc.

PARRAINAGE DE SON EXCELLENCE MADAME LATIFA AKHARBACH, AMBASSADRICE DU ROYAUME DU MAROC

Discours de son excellence Mme l'ambassadrice

VISITE DES JARDINS

VISITE DES ATELIERS

BUFFET DEJEUNATOIRE : EXHIBITION GASTRONOMIQUE ET EXPOSITION- VALORISATION DE PRODUITS BIO DU SITE

ALLOCUTION D'OUVERTURE ET MOT DE BIENVENUE/BUREAU DU GDA SIDI AMOR



De gauche à droite, Dr Abderrazah Bouchahda, expert développement durable ; Dr Taieb Ben Miled (président GDA Sidi Amor) ; Colonel Salem Trigui Directeur général des forêts (DGF/Ministère agriculture) ; M.Youssef Saadani (Ancien Directeur général des forêts ; expert valorisation ressources naturelles) ; M.Mohamed Ben Gouma (Expert FAO)

Au nom du GDA Sidi Amor, Dr Taieb Ben Miled, souhaite la bienvenue aux invités et exprime une reconnaissance particulière à son excellence madame Latifa Akharbache, ambassadrice du Royaume du Maroc pour le projet de collaboration qu'elle a conçu en appui au GDA Sidi Amor (en impliquant le Haut-Commissariat des Forêts du Maroc).

M. Taieb Ben Miled rappelle, avec quelques exemples historiques à l'appui, la longue tradition d'appui et d'enrichissement du Maroc en faveur de la Tunisie et souhaite que ce projet collaboratif original serve, au-delà du site naturel Sidi Amor, comme modèle de travail collaboratif intelligent, éthique et porteur de développement solidaire et durable .

Enfin, quelques exemples de partenariats engagés entre le GDA et des missions diplomatiques ont été présentés ; particulièrement au niveau de la création de « jardins culturels », tels le potager et l'arboretum coréens, la roseraie turque ; ou le soutien aux ateliers de valorisation des produits naturels du site (l'atelier de distillation, le laboratoire gastronomique Sidi Amor, l'atelier de poterie traditionnelle et céramique d'art...etc.)

ALLOCUTION DE SON EXCELLENCE MADAME L'AMBASSADRICE DU MAROC



Son excellence Madame Latifa Akharbache a exprimé sa joie d'être au GDA Sidi Amor dont elle tient en grande estime la rigueur et l'exemplarité. La pertinence du projet porté par le groupe mérite, à ses yeux, soutien et encouragement. La proximité des traits et la similitude des problématiques d'environnement et de développement entre le Maroc et la Tunisie, représentent une raison supplémentaire pour engager une action de collaboration. Celle-ci semble s'engager sous les meilleurs auspices : En effet le Haut-Commissariat des Forêts du Maroc a exprimé sa disponibilité de collaborer avec le GDA Sidi Amor. Mme l'ambassadrice a exprimé l'ambition d'élargir le cadre de cette collaboration et de « voir grand » ; elle a invité les experts marocains basés à Tunis à contribuer avec le GDA Sidi Amor à clarifier ce cadre afin d'entamer les démarches de mise en œuvre en rapport.



Echanges entre son excellence madame l'ambassadrice du Maroc et M. le DG des Forêts (DGF)



Cadeau de son
excellence
l'ambassadrice du Maroc
au GDA Sidi Amor
comme marque d'estime.
Le cadeau est un ouvrage
précieux, en 2 volumes...



VISITE DES JARDINS



Son excellence madame l'ambassadrice de Bulgarie, en famille au milieu des roses anglaises

HONNEUR A LA ROSE

Le GDA Sidi Amor a accordé à la rose une place centrale dans son projet de conservation des plantes patrimoniales. Il s'agit, non seulement d'une réhabilitation à travers la création de roseraies à thèmes et pépinières de production, mais aussi d'une intégration de cette plante emblématique de la région dans la dynamique territoriale et les actions de développement durable et de création d'emplois.



Emouvant hommage à la rose de Médine



Présentation de Banksia Himalaya, un rosier sarmenteux et sans épine originaire de Chine





Le kiosque central regroupe quelques dizaines de rosiers. Ses 4 banquettes fleuries offrent une halte pour explorer les rosiers ainsi que les quelques ouvrages spécialisés consacrés à la rose



Sur les 2 photos madame l'ambassadrice du Brésil

Les dizaines d'ouvrages spécialisés et consacrés à la rose rappellent la dimension hautement culturelle de la roseraie. La bibliothèque du GDA Sidi Amor apporte une partie de l'accompagnement aux jeunes promoteurs et tous amateurs qui veulent approfondir leur formation dans le domaine de la rose.



LA ROSERAIE TURQUE : UN BEL EXEMPLE DE COOPERATION.



Présentation de l'historique de la roseraie turque : une cinquantaine de rosiers précieux transplantés à partir de la collection de l'Université Demirel (Isparta-Turquie). La plantation a été assurée par une équipe de bénévoles autour de son excellence l'ambassadeur de Turquie (M.Akin 2012) Son excellence madame l'ambassadrice du Maroc annonce, devant l'ambassadeur de Turquie, son intention de dépasser la mise : le déploiement marocain sera 4 fois plus important ! Vive la compétition florale si pacifiante!



Le kiosque d'inspiration ottomane souligne le caractère culturel de la roseraie ; il apporte une valorisation paysagère remarquablement inspiratrice pour les projets d'écotourisme de la région.



LA SERRE EXPERIMENTALE POUR ROSIERS A COUPER (en partenariat avec la Banque Nationale des Gènes)



La serre de rosiers à couper interpelle les visiteurs par sa floraison, mais aussi par l'aspect expérimental et pédagogique qu'elle offre aux agriculteurs de la région.

Expérimentation de diverses variétés de rosiers, divers sols et substrats et comparaison des eaux utilisées (usées traitées versus conventionnelles)

En bas, M. Raffaa Dkhil, ancien ministre des affaires sociales et actuel président du forum économique



Découverte de l'atelier de poterie-céramique



